

一九四二年六月二十日でした。それから九百日間、この町では子どもも年よりも戦い疲れました。たしは笑えなかつた。この春、東京でひらかれた「ソ連展」での説明文にあった「食糧は一日この切りの二〇％、それも小麦粉



激戦のおこなわれたフルコウ台の戦跡記念碑と周辺(ソ連兵はここで狂暴なドイツ軍を阻止した)。レニングラードではロシア革命に参加した老闘士たちが日本代表に親しくあいさつした(スモールヌイ宮殿ホールで)。

# 秋の闘いへ意志統一

## 一部のネオトロツキズム的偏向正す

### 民学同第八回臨時大会開く

民主主義学生同盟第八回臨時大会は、全国各地から多数の代表員が参加して九月一日大阪で開催された。大会では春期活動維持のうえに秋の闘い―ベトナム反戦、佐藤ベトナム訪問阻止、訪米阻止、国立大学授業料値上げ反対を全国学生共同行動として闘うこと―を確認し、新指導部を選出して同日閉会した。今大会での討議の大きな特徴は民学同内部に公然とネオ・トロツキズム的偏向が発生したことである。しかし、それは学生運動の正しい発展を願う多数の努力と批判によって克服された。

大会での討議の焦点は、ベトナムに闘つか、という点に集中された。米帝を盟主とする戦後世界資本主義の構造的矛盾の集中的、危機的表現であり、現在これに米帝が敗北することになれば一挙的ともいえる新旧植民地主義体制の崩壊になり、先進国危機と後進国危機の連鎖的進行となる」という主張としてあらわれた。しかし、これ



「進国革命の位置づけを」とか、「一般争と平和の対決はベトナム、これをすべて」とかいったものより他にない。それには平和と共存を守る支柱―社会主義世界体制の巨大な役割はでない。また帝国主義者の世界中でくりかえされている戦争挑発と戦争政策、軍拡競争に反対する闘い―核防約はその一つの意義はでない、と説得的に反論がなされた。



大阪で開かれた民学同第八回臨時大会

「七〇年安保は、一大政治決戦、階級決戦である。それをとらえることこそ先決」という意見が、平和共存政策の否定的見解に続いて一部から主張された。これは「砂川で実力肉弾戦をア七〇年、ロシアの一九〇五年を」というような危機感や悲憤感やうきつけをえつけ、つげると、大衆は起ち上るのだという誤った小ブル的思想であること。それは集そう感にかられた抽象的な情勢把握や情緒的なラジエーションに終始、そこには徹情的な反抗以外のものは生まれ得ず、核防約の重大な意義、当面

するベトナム反戦を全力をあげて闘い抜くことの意味がでてこず待機主義となると圧倒的な批判が行なわれた。

△学生運動統一について▽  
また学生戦線統一の問題では主として京都の一部の代表から京都府学連の問題をめぐって二つの府学連が存在している中で、両者の存在を認めず独自運動をはかるべきである」という主張が展開されたが、しかし、それは京都学生運動の歴史的経過と大衆運動の存在を無視し、ことその中で、

分裂戦術による民主的大衆的な京都府学連が分裂させられ、第二デッチ上げ「府学連」が結成されたことを完全に無視している。それを忘れるなら、われわれは第一の分裂主義者となる、それを語り「自己運動」というのは、単純なセント主義と主体性論である、と批判がなされた。民学同の間での学生戦線統一のための政策の正しさは、このようなポイユット分裂戦術を一直して拒否してきたことにある点が確認された。